

Al rendir el tercer informe de labores de su segundo periodo como directora de la facultad, Juliana González destacó que se han iniciado los programas prioritarios del cierre de su administración, entre los que están la modificación, en los casos acordados, de los planes de estudio de las 13 licenciaturas que se imparten y la presentación del proyecto del Doctorado en Bibliotecología

BANCO DE DATOS

Se remodela el Auditorio *Justo Sierra* 



Juliana González.

De acuerdo con el proyecto arquitectónico que se definió con la colaboración de un grupo de profesores y alumnos del Colegio de Literatura Dramática y Teatro, se iniciaron los trabajos de remodelación del Auditorio Justo Sierra La primera etapa, que está por concluir, comprende el escenario, el telar, los camerinos y la instalación del muro acústico que permitirá aislar el escenario del auditorio. De esta manera se contará, además del Teatro-Escuela, con un amplio auditorio que servirá para realizar diversas actividades, como las cinematográficas. Dentro del Programa de Dignificación de los Espacios, a cargo de la Secretaría Administrativa de la UNAM, la FFL iniciará la renovación del mobiliario de salones. En este periodo también se concluyó la remodelación del espacio que ocupa la Segunda Sección de la Biblioteca Samuel Ramos.

## En el posgrado de Filosofía, la matrícula más alta de alumnos de la UNAM en ese nivel

ESTELA ALCANTARA

1 compromiso universitario demostrado por los consejeros técnicos de la Facultad de Filosofía y Letras (FFL) y la responsabilidad que han asumido como representantes de profesores y alumnos son la base para que dicho órgano colegiado haya podido resolver los problemas académicos e institucionales que han afectado a la comunidad de la dependencia y de la Universidad.

Así lo reconoció la doctora Juliana González Valenzuela al rendir su tercer informe de labores, correspondiente a su segundo periodo como directora de la Facultad de Filosofía y Letras.

Ante la comunidad de la facultad, reunida el 20 de mayo en el Aula Magna, señaló que, en relación con los acontecimientos de violencia perpetrados recientemente contra algunos estudiantes de la FFL, el Consejo Técnico repudió enérgicamente esos suscesos ante la opinión pública y la comunidad universitaria y recomendó que se reforzaran las medidas de seguridad en los campus de esta casa de estudios.

Asimismo, dijo, se solicitó a la dependencia correspondiente un informe de las relaciones existentes entre la UNAM y la Preparatoria Popular Fresno, petición a la cual se sumó la mayoría de los consejeros universitarios, profesores e investigadores.

La doctora Juliana González destacó que además de la consolidación de las tareas fundamentales que atañen a la vida de la facultad, en las que destaca el ejercicio del Consejo Técnico, este periodo se ha caracterizado no sólo por la intensificación de varias tareas y actividades concretas, sino por haber iniciado los programas prioritarios para el cierre de la presente administración. Precisó que, entre dichos programas, destacan la modificación, en los casos acordados, de los planes de estudio de las 13 licenciaturas que se imparten en la facultad; la adecuación de los programas de posgrado al nuevo reglamento y, de ser posible, la presentación de proyectos de nuevos programas, por ejemplo, el del Doctorado en Bibliotecología, que ya está terminado.

Agregó que también se prevé el fortalecimiento de la planta académica, cifrado en la regularización del profesorado, mediante la realización de todos los concursos que sean necesarios, y el incremento del personal académico de asignatura de alto nivel tanto de investigadores y profesores de la UNAM como de académicos o profesionistas de otras instituciones.

Consideró que, entre los programas por culminar, está la consolidación del profesorado de carrera de la facultad, atendiendo en especial a las condiciones que favorezcan y propicien el mejor cumplimiento de sus tareas sustanciales, no sólo de docencia y difusión, sino también las de investigación.

La doctora Juliana González, también coordinadora del Consejo Académico del Area de las Humanidades y de las Artes, subrayó que la tarea académica más importante que lleva a cabo el Consejo Técnico, durante el presente año, corresponde a la revisión y aprobación de planes y programas de estudio.

El plan de estudios de la licenciatura en Letras Clásicas, resultado de un proceso de revisión en el que participaron profesores y alumnos de ese departamento, ya está aprobado, así como las adecuaciones al nuevo Reglamento General de Estudios de Posgrado de los programas de Maestría y Doctorado en

Estudios Mesoamericanos y de Maestría y de Doctorado en Filosofía de la Ciencia, ambos aprobados ya por el Consejo Académico del Area de l' Humanidades y las Artes.

La doctora Juliana González refirió que aproximadamente 80 por ciento de los profesores de tiempo completo está en el Programa de Primas al Desempeño del Personal Académico de Tiempo Completo (PRIDE). Asimismo, el número de académicos que pertenece al Sistema Nacional de Investigadores (SNI) aumentó a 65.

Finalmente, destacó que la División de Estudios de Posgrado cuenta con más de mil 500 alumnos inscritos en maestría y doctorado, lo cual significa que tiene el número más alto de alumnos de la Universidad Nacional matriculados en estos niveles y con el mayor índice de graduación.

En su momento el maestro Xavier Cortés Rocha, secretario general de la UNAM, en representación del rector Francisco Barnés de Castro, reconoció que la FFLes una institución fuerte y una parte importante de la Universidad Nacional por su tradición centenaria y su personal académico, de lo cual da cuenta el gran número de maestros eméritos y doctores *Honoris Causa* que imparten cátedra en sus aulas.

Reiteró además que la FFL es una institución fuerte por su capacidad para relacionarse con el entorno social, pero sobre todo por su proyecto académico.

Por último, dijo que el ambicioso programa de modificación de las licenciaturas de la FFL, que seguramente culminará en los próximos meses, recogerá lo que ha planteado el rector para el desarrollo futuro de las licenciaturas que ofrece la Universidad Nacional.